



Rapport annuel 2024-2025

Fédération québécoise de Kin-Ball

Présenté aux membres
Assemblée générale annuelle
23 août 2025

7665 boul. Lacordaire,
Montréal, Québec H1S 2A7

T : 418 832-7007



La Fédération

SA MISSION :

Développer, promouvoir et régir la pratique du Kin-Ball au Québec.

La Fédération assure le leadership de la pratique du Kin-Ball sur le territoire québécois dans :

- **Le développement du sport et de sa pratique ;**
- **La promotion du sport ;**
- **La régie du sport ;**
- **La formation ;**
- **Le soutien.**

Par ses orientations, ses politiques et ses moyens techniques, la Fédération soutient la mise en place, le développement et la gestion continue des membres politiques et collectifs dans le respect des législations en vigueur et des règlements des institutions sportives qui gouvernent la pratique du Kin-Ball.

Elle met à la disposition de ses membres, des entraîneurs et des officiels compétents, des occasions de compétition de bon niveau ainsi qu'un cadre de jeu favorisant :

- **Le développement des joueurs, arbitres et entraîneurs ;**
- **L'esprit sportif ;**
- **La sécurité.**

SA VISION :

Devenir la référence au Québec en matière de Kin-Ball. Sur le long terme, la Fédération est connue et reconnue par l'ensemble des communautés sportives pour mettre en œuvre une pratique sportive complète, sécuritaire, accessible et adaptée auprès de tous les groupes de la société en cohérence avec ses valeurs et les concepts de son modèle de développement du talent sportif.

SES VALEURS :

Le partage et la coopération

Nous partageons, encourageons et échangeons avec l'ensemble des acteurs. Nous travaillons dans un esprit de collaboration. Le réseautage, le partenariat et la concertation sont des fonctions importantes de nos interventions.

L'accessibilité

L'accès à la diversité et à tous les programmes en Kin-Ball est un droit reconnu pour tous. Nous avons le souci d'augmenter cet accès pour l'ensemble de la population en étant près des acteurs, ouverts et sensibles.

Le respect et l'intégrité

Dans un esprit sportif, nous respectons et prenons en considération tous les acteurs avec lesquels nous avons à collaborer. Nous respectons le rythme de développement de tous les acteurs du milieu. L'éthique a un rôle prépondérant dans nos interventions. Nous agissons avec honnêteté et solidarité.

La créativité et l'ouverture

Nous avons la capacité de créer, d'imaginer des solutions et d'innover. Nous sommes ouverts aux idées nouvelles et nous osons explorer, expérimenter et prendre des risques. Le Kin-Ball se transforme et s'adapte continuellement afin de répondre aux besoins évolutifs et diversifiés des milieux.



Une équipe au service des membres

SON CONSEIL D'ADMINISTRATION

Mme Anne-Gabrielle Nolet	Présidente
M. Jean-Daniel Goulet	Vice-président
M. Antoine Molleur-Langevin	Trésorier
Mme Claudia Doyon	Secrétaire
M. Charles-Henri Parent	Administrateur

SA PERMANENCE

M. Marc-André de la Garde

Directeur général

En poste depuis bientôt 13 ans, Monsieur Marc-André de la Garde est l'unique employé permanent à temps plein de la Fédération et constitue le pivot de son fonctionnement quotidien. Il veille à la gestion stratégique et opérationnelle de l'organisation : service aux membres, organisation et promotion des événements, gestion financière, stratégies de communication, site web, relations de presse, création et diffusion d'articles promotionnels, recherche de commandites, coordination du programme *Placements Sports et Loisirs*, représentation institutionnelle et relations avec les partenaires et bailleurs de fonds. Il soutient également les associations régionales dans leur développement et la gestion efficace de leurs activités.

En parallèle, il coordonne les programmes de circuits de compétition régionaux et provinciaux, assurant un soutien concret aux représentants régionaux. Son action couvre l'application des politiques, règlements et procédures de la Fédération, la gestion des inscriptions et des alignements, la planification des horaires d'arbitres et la formation d'une relève (régionale ou provinciale). Il supervise aussi l'organisation logistique (calendrier, location des gymnases, feuilles de marqueurs) et propose des améliorations pour optimiser chaque saison, contribuant ainsi directement à la qualité et à la continuité du développement du Kin-Ball à tous les niveaux.

M. Pierre-Julien Hamel

Coordonnateur des programmes

Monsieur Pierre-Julien Hamel soutient la fédération à titre de coordonnateur bénévole des programmes. Il joue un rôle clé dans le développement de la compétition régionale et provinciale, en supervisant la planification et la mise en œuvre des activités de formation pour entraîneurs et arbitres, ainsi qu'en accompagnant les comités organisateurs des tournois provinciaux. Son engagement contribue directement à la qualité et à la pérennité des programmes, en assurant un encadrement solide pour les joueurs et les équipes à tous les niveaux.

Une équipe au service des membres (suite)

SES CONTRACTUELS

M. Jean-Louis Langevin

Soutien administratif à la direction générale

M. Aravinthan Sivaneswaran

Développeur web

M. Marc Schryburt

Développeur de formation d'entraîneurs

Pour la saison 2024-2025, trois personnes ont été mandatées à contrat afin de répondre à des besoins ciblés de la Fédération :

- **Soutien administratif** : M. Jean-Louis Langevin appuie directement la direction générale dans la gestion quotidienne et le suivi administratif des opérations, contribuant à la fluidité et à l'efficacité des activités de la Fédération.
- **Développement web** : M. Aravinthan Sivaneswaran assure la continuité du développement d'outils numériques et de communications web, essentiels au bon déroulement des compétitions régionales et provinciales.
- **Formation des entraîneurs** : M. Marc Schryburt conçoit et développe la suite du programme de formation pour entraîneurs compétitifs, renforçant les compétences et l'expertise des encadreurs sur le terrain.

Présidences des associations régionales

ARKB de l'Estrie	Étienne Loignon-Buteau
ARKB de Lanaudière	Bruno Martin
ARKB de Laurentides	Valérie Spiro
ARKB de Laval	Vérona Sévilla
ARKB de Montréal	Michel Lanthier
ARKB de Québec-Appalaches	Christian Hamel
ARKB du Richelieu-Yamaska	Bruno St-Martin
ARKB de la Rive-Sud	Jean-François Paquette
ARKB du Sud-Ouest	Véronique Yvon

Mot de la Présidence

Chers membres,

Alors que nous tournons la page sur l'année 2024-2025, je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers chacun d'entre vous. Le Kin-Ball au Québec, c'est avant tout une communauté de personnes passionnées et engagées. Grâce à vos efforts, votre persévérance et votre enthousiasme, notre sport a continué de croître et de rayonner dans neuf régions du Québec.

Que vous soyez joueur, entraîneur, parent, coordonnateur, administrateur – ou que vous cumuliez plusieurs de ces rôles – vous contribuez, par votre implication, à faire vivre et grandir le Kin-Ball. Merci pour tout ce que vous avez accompli cette année !

Pour le conseil d'administration et la direction générale, 2024-2025 a été une année de résilience et d'action concrète. Une vigilance constante a été nécessaire pour composer avec les contraintes budgétaires, afin de permettre à la Fédération de poursuivre ses activités et de soutenir les associations malgré un important retard dans les versements gouvernementaux. Le travail exceptionnel de Marc-André a joué un rôle clé : sa maîtrise des programmes et son professionnalisme assurent depuis de nombreuses années l'obtention des fonds essentiels au bon fonctionnement de la Fédération. Toujours disponible et attentif aux besoins des associations, il a répondu à toutes les exigences avec rigueur et dévouement.

Je souhaite également souligner l'esprit de collaboration qui s'est manifesté au sein des associations. Les initiatives et les ressources ont été partagées, les membres ont voyagé pour participer aux tournois d'autres régions, et un véritable sentiment d'appartenance s'est renforcé. Chaque événement a été une occasion de promouvoir notre sport, de tisser des liens et d'inspirer notre communauté. Vos efforts collectifs ont rendu ces moments possibles, et je vous en suis profondément reconnaissante.

C'est donc avec une grande fierté, mais aussi une certaine émotion, que je quitterai le conseil d'administration de la Fédération après plus de huit années d'investissement personnel au service de cet organisme que j'affectionne particulièrement. Je pars le cœur serein, sachant que la Fédération a retrouvé sa stabilité financière après les turbulences de 2023, et confiante que la relève saura poursuivre ce travail avec passion et détermination.

Je tiens à remercier tout particulièrement les membres de notre conseil d'administration :

- **Charles-Henri**, notre force tranquille, dont l'expérience dans le milieu associatif a été précieuse et qui a accepté de revenir s'impliquer activement au Kin-Ball.
- **Antoine**, qui a su poser des questions justes, challenger les dossiers et épauler Marc-André sur les enjeux financiers.
- **Claudia**, qui a mis à profit son expertise en ressources humaines et en culture organisationnelle pour la mise en place et la révision de nombreux dossiers.
- **Jean-Daniel**, membre d'une association, qui nous a gardés connectés à la réalité du terrain en apportant une vision essentielle.

Réalisations et orientations stratégiques 2024-2025

Au cours de l'année, la Fédération a concrétisé plusieurs orientations stratégiques :



1. **Droits de gérance** : clarification et application des mandats de développement de la pratique sportive.
 - **Local** : promotion du Kin-Ball au sein des clubs, municipalités, communautés et milieux scolaires.
 - **Régional** : accompagnement des associations selon leurs priorités stratégiques, leur contexte territorial et leurs capacités de développement.
2. **Reconnaissance des bénévoles** : mise en valeur de leur engagement dans les associations régionales.
3. **Rationalisation des dépenses** : résiliation du bail à Lac-Beauport pour ne conserver que celui de Montréal, à la Maison du loisir et du sport, ainsi qu'un petit entrepôt.
4. **Implication du CA dans les comités** : participation active aux comités annuels (disciplinaire, catalyseur, gestion des risques et nomination des candidatures au CA).
5. **Réflexion sur l'affiliation individuelle** : amorce de discussions pour faciliter l'adhésion des membres individuels des organismes collectifs, malgré l'augmentation importante de la cotisation à la fédération nationale (de 0,60 \$ à 5 \$ par membre), en visant un équilibre entre accessibilité, équité et participation.
6. **Adhésion à la Coalition pour l'avenir du sport au Québec (CASQ)** : une démarche stratégique qui permet à la Fédération de contribuer aux réflexions provinciales sur le développement, le financement et la promotion du sport, tout en renforçant sa place dans l'écosystème sportif québécois.

Ces réalisations marquent une étape importante dans la consolidation de la structure et du fonctionnement de la Fédération, tout en renforçant le soutien offert aux associations et à l'ensemble de la communauté du Kin-Ball.

Je pars avec le sentiment d'avoir donné le meilleur de moi-même, mais surtout avec la joie d'avoir partagé cette aventure avec vous. Mon plus grand souhait est que le Kin-Ball garde toujours ce qui le rend unique : un esprit de respect, d'inclusion et de plaisir.

Merci à tous pour votre engagement et votre passion. Ensemble, nous avons démontré que, même face aux défis, notre énergie collective et notre collaboration nous permettent de réaliser de grands accomplissements et de faire progresser notre sport.



Anne-Gabrielle Nolet
Présidente



Rapport de la trésorerie

Sur le plan financier, nous terminons l'exercice 2024-2025 avec une insuffisance des revenus sur les charges de **2 712 \$**.

Cette situation s'explique principalement par :

- une **forte diminution des revenus de vente** du programme *Osez le sport Kin-Ball*, passant de 24 159 \$ l'an dernier à seulement 770 \$ cette année ;
- une **hausse des subventions**, de 50 419 \$ à 64 582 \$;
- une **hausse des revenus de dons, subvention d'appariement et revenus d'intérêts relatif au programme Placements sports et loisirs**, de 91 223 \$ à 115 511 \$;
- une **baisse des cotisations**, de 17 540 \$ à 13 120 \$;
- une **baisse des refacturations des frais**, de 9 441 \$ à 5 457 \$;
- une **réduction du loyer**, de 10 253 \$ à 6 669 \$;
- une **diminution importante des charges de sous-traitance**, de 19 339 \$ à 4 272 \$.

Il est important de souligner qu'avec le montant de **79 808 \$** (représentant 80 % de l'appariement mérité), la Fédération québécoise de Kin-Ball a franchi le cap symbolique de **1 107 453 \$ cumulés** depuis la création en 2012 du programme **Placements Sports et Loisirs**. Cette somme est entièrement dédiée au développement de la pratique sportive du Kin-Ball au Québec.

En 2024-2025, les **subventions représentent 70,3 % du total de nos revenus**, comparativement à :

- 60,7 % en 2024

Ce constat met en évidence la **fragilité de notre organisme**, qui dépend fortement des financements externes et dispose de peu de revenus autonomes.

Je tiens à remercier sincèrement toutes celles et tous ceux qui, par leur contribution, ajoutent une pierre essentielle à cette réussite collective. Comme par les années passées, la direction générale de la Fédération, la firme **FILAMO** et moi-même avons collaboré aux travaux d'examen menés en juillet et août.

Le défi des prochaines années demeure clair : **assurer une croissance continue du nombre de membres et accroître la popularité de notre sport**.

Antoine Molleur-Langevin
Trésorier



Mot du directeur général

L'année 2024-2025 a été riche et stimulante pour la Fédération québécoise de Kin-Ball. Nous avons renforcé nos services, offert une nouvelle formation pour entraîneurs compétitifs et mené à terme, avec l'Université du Québec à Trois-Rivières, une recherche importante sur les impacts de la frappe. Ces réalisations traduisent notre volonté de faire évoluer notre sport avec dynamisme et ouverture.

Nous avons aussi amorcé une bibliothèque virtuelle pour les associations, validé l'intérêt international pour nos formations et tenu trois rencontres provinciales qui ont permis de partager, d'échanger et de renforcer la cohésion entre les clubs.

Ce rapport témoigne de toute l'énergie et de la passion investies par notre communauté. En entrant dans 2025-2026, nous souhaitons poursuivre sur cette belle lancée et continuer à faire rayonner le Kin-Ball partout au Québec.

Continuons à bâtir, pas à pas, un Kin-Ball fort et vivant, solidement enraciné dans nos régions et ouvert sur le monde.

Bonne lecture!



Marc-André de la Garde
Directeur général, Kin-Ball Québec

Portrait des membres

Association régionale de Kin-Ball de l'Estrie

33 membres

Association régionale de Kin-Ball de Lanaudière

56 membres

Association régionale de Kin-Ball des Laurentides

54 membres

Association régionale de Kin-Ball de Laval

38 membres

Association régionale de Kin-Ball de Montréal

335 membres

Association régionale de Kin-Ball de Québec-Appalaches

112 membres

Kin-Ball Richelieu-Yamaska

103 membres

Association régionale de Kin-Ball de la Rive-Sud

71 membres

Association régionale de Kin-Ball du Sud-Ouest

39 membres

TOTAL : 841 MEMBRES

Répartition approximative des membres

- 616 Membres des contextes Initiation et Récréation
- 225 Membres du contexte Compétition dont :
 - 191 de niveau régional
 - 34 de niveau provincial

Partenaire avec le milieu sportif québécois



La Fédération québécoise de Kin-Ball veille à être active au sein du milieu sportif provincial afin de suivre les décisions et initiatives ayant un impact sur nos activités et nos instances locales et régionales.

- **Sports Québec** : La participation aux rencontres permet de rester informé des nouvelles pratiques et projets dans le milieu sportif, d'échanger avec d'autres fédérations et de soutenir les grands enjeux provinciaux, notamment le financement récurrent des fédérations.
- **RLSQ (Regroupement Loisirs et Sports du Québec)** : La Fédération renouvelle chaque année son adhésion, bénéficiant notamment de l'achat groupé d'assurances responsabilité civile et du soutien administratif offert aux fédérations.
- **Sport'Aide** : Ce partenaire contribue à promouvoir un environnement sportif sain et sécuritaire. Sport'Aide offre écoute et accompagnement aux jeunes et acteurs du milieu confrontés à la violence, et participe au développement d'outils liés à la Politique de protection de l'intégrité.
- **SportBienÊtre** : Leur mission est de sensibiliser et outiller la communauté sportive pour prévenir et éliminer la violence sous toutes ses formes.
- **Pôle sports HEC Montréal** : Lien entre le milieu académique et sportif, le Pôle contribue par la recherche, la formation et le transfert de connaissances. Cette année, la direction générale de la Fédération a participé à plusieurs formations, notamment le parcours des essentiels du DG sportif et DG +, renforçant ses compétences au service de notre communauté.
- **DSLAP (Direction du sport, du loisir et de l'activité physique)** : Fournit expertise, coordination et programmes de soutien financier, tout en promouvant les athlètes, cadres et organisations sportives du Québec.
- **Protecteur de l'intégrité en loisir et sport (PILS)** : Le PILS veille, de façon impartiale, à la sécurité physique et psychologique des personnes dans la pratique des loisirs et des sports. Il reçoit et examine les plaintes, peut intervenir de sa propre initiative, favorise la résolution des différends, émet des recommandations pour corriger et prévenir les manquements, et rend compte publiquement de ses activités.



Les services offerts :

Le développement de la pratique du Kin-Ball

La Fédération québécoise de Kin-Ball aspire à devenir la référence au Québec pour ce sport. Elle s'appuie sur son **modèle de développement du talent**, fondé sur le **modèle privilégié du MÉQ**, qui sert de guide pour l'implantation et la mise à jour de tous ses programmes. Ce cadre assure une progression cohérente et adaptée à tous les participants.

Cadre sportif et plan de la pratique du Kin-Ball

Depuis 2013, la direction de KBQ, en collaboration avec les associations régionales, a structuré son **plan de la pratique sportive**, basé sur le modèle du MÉQ. Ce plan couvre les **cinq contextes de pratique** : découverte, initiation, récréation, compétition et haut niveau, et constitue la référence pour toutes les initiatives de développement et les programmes offerts aux membres.

Programmes spécifiques

- **« Osez le sport Kin-Ball »**

Ce programme soutient le démarrage de nouvelles activités et permet aux organismes d'acquérir du matériel à faible coût tout en attirant de nouveaux membres.

Saison 2024-2025 : Deux de nos associations régionales ont profité de ce programme pour implanter de nouvelles activités dans leur milieu.

- **Circuit de compétition régional (CCR)**

Mandat :

- Offrir une introduction à la compétition pour les participants souhaitant s'impliquer davantage ;
- Proposer des politiques, règlements et procédures pour structurer les circuits régionaux, adaptés aux niveaux débutant et intermédiaire ;
- Permettre aux athlètes de rivaliser contre des clubs de la même région ou d'autres régions du Québec.

Saison 2024-2025 : Certaines associations régionales se sont regroupées pour offrir un CCR pour deux catégories (Inter et Benjamin) : Montréal, Laval, Laurentides, Lanaudière, Rive-Sud et Sud-Ouest.

- **Circuit de compétition provincial (CCP)**

Mandat :

- Assurer une continuité pour les athlètes expérimentés avec un circuit de niveau supérieur ;
- Servir d'outil de visibilité et de médiatisation pour le sport ;
- Permettre l'amélioration de la réglementation et des aspects techniques et stratégiques de la Fédération.

Saison 2024-2025 : La saison a été complétée uniquement pour la catégorie masculine avec 5 équipes. La gestion du CCP a été assurée par **les deux associations régionales de Montréal et Laurentides**, avec un soutien constant de la direction générale, grâce à la compréhension et la souplesse des acteurs impliqués.

Les services offerts :

Le développement de la pratique du Kin-Ball (suite)

- **Ligue récréative adulte**

Mandat :

- Offrir une continuité après la compétition pour les participants de tous niveaux désirant s'impliquer autrement que par la compétition ;
- Proposer un appui pour structurer les ligues régionales, adaptées aux différents niveaux de jeu ;
- Permettre aux athlètes de rivaliser dans le plaisir avec des clubs de la même région ou d'autres régions.

Saison 2024-2025 : Certaines associations régionales se sont regroupées pour offrir deux ligues distinctes : la ligue du Sud (Estrie et Richelieu-Yamaska) et la ligue du Nord (Laurentides et Lanaudière).

Adhésion à l'Avis sur l'éthique en loisir et en sport

KBQ souscrit à cet avis afin de promouvoir un milieu sécuritaire et accueillant pour tous, en mettant au premier plan les valeurs liées à une contribution positive par la pratique du loisir et du sport et en sensibilisant ses membres à l'éthique.

Règlement de sécurité

Avec l'avis juridique du RLSQ, KBQ a procédé à une révision complète de son règlement de sécurité en 2018, suivie d'une mise à jour en 2021, validée par la direction de la promotion de la sécurité dans les sports en décembre 2022.

Nouvelle formation pour entraîneurs de compétition

En 2024-2025, des rencontres avec le consultant Marc Schryburt ont permis de finaliser ce projet. Une équipe composée de Pierre-Julien Hamel et Gabrielle Granger, spécialistes du contenu Kin-Ball, a participé à l'élaboration de la formation. La première version sera testée lors du congrès 2025 de KBQ.

Les services offerts :

La recherche scientifique

La Fédération québécoise de Kin-Ball met un point d'honneur à offrir des **services adaptés aux membres**, tout en poursuivant une **recherche continue** pour mieux comprendre le sport et renforcer la sécurité des participants.

Je suis heureux d'annoncer que **les deux rapports de recherche récents sont actuellement en vérification linguistique** et pourront bientôt être transmis aux membres. Une fois finalisés, ils seront déposés sur le **dépôt institutionnel de l'UQTR, Cognitio**, qui permet de recueillir, conserver et diffuser les résultats scientifiques, rendant les rapports accessibles à tous.

Ce qui a été fait :

- **Publication scientifique** : le manuscrit sur les blessures au Kin-Ball est en révision. Les rapports sur les déterminants de la performance et l'implication musculaire sont disponibles et peuvent être partagés.
- **Présentations en conférence** : deux projets ont été présentés au concours d'affiche et un **vidéo de vulgarisation** a été réalisé. Ce projet constitue un premier pas dans le développement des connaissances sur le type de blessures au Kin-Ball et leurs circonstances. Connaître les principales caractéristiques des blessures permet d'identifier les besoins du sport et constitue une information cruciale pour la prévention, le traitement et la réadaptation des athlètes.

Responsable du projet :

Émile Marineau, D.C., M.Sc., Ph.D.(c), étudiant au doctorat en sciences biomédicales (UQTR – UdeM), membre étudiant du **Groupe de recherche sur les affections neuromusculosquelettiques (GRAN)**.

Les services offerts :

La promotion du sport

La Fédération déploie de nombreux efforts pour accroître la visibilité du Kin-Ball au sein du milieu sportif québécois. L'objectif est de positionner le Kin-Ball comme un sport **accessible à tous**, capable de rassembler des participants de tous âges et de tous niveaux.

Site Internet : www.kin-ball.qc.ca

Le site Internet de la Fédération, souvent le premier point de contact pour nos membres et le grand public, a été victime d'un piratage cette année. Une **refonte complète** est en cours afin d'assurer un outil fiable, fonctionnel et esthétique. Chaque association régionale disposera toujours d'une page personnalisée, permettant de centraliser toute l'information sur une **plateforme unique et officielle** pour le Kin-Ball au Québec.

Portails web : ccpqc.ca et ccrqc.ca

Ces portails sont spécifiquement dédiés aux **circuits de compétition régionaux et provinciaux**. Ils permettent aux joueurs, parents, entraîneurs et amis de consulter en temps réel les **statistiques, résultats et équipes championnes**. La plateforme facilite également la gestion des inscriptions, les modifications d'équipes et la création des horaires de tournois, offrant ainsi une plus grande autonomie aux associations régionales.

Médias sociaux

La Fédération alimente régulièrement ses comptes **YouTube, Instagram et Facebook**, en publiant notamment les résultats des finales provinciales, les classements des circuits régionaux et provinciaux, ainsi que toute information pertinente sur le sport et la santé. Ces outils permettent de renforcer notre visibilité de manière rapide et économique et de créer des contacts stratégiques dans le milieu sportif québécois.



Les services offerts :

Soutien aux ARKB

La Fédération québécoise de Kin-Ball poursuit sa mission de soutenir ses associations régionales en répondant concrètement à leurs besoins et en leur fournissant des outils novateurs pour alléger leur travail. Les associations sont invitées à communiquer régulièrement avec la direction générale afin de partager leurs questionnements et formuler leurs demandes.

Accès à des assurances abordables

La Fédération facilite l'accès à des protections adaptées : responsabilité civile générale pour les organismes (5 M\$), responsabilité civile pour les administrateurs et dirigeants (2 M\$), ainsi que des assurances accident pour les joueurs, arbitres et entraîneurs en cas de blessure avant, pendant ou après un entraînement ou un tournoi.

Accompagnement et soutien opérationnel

Face aux besoins exprimés en matière de gestion administrative et opérationnelle, la Fédération réalise des évaluations, élabore des plans de travail adaptés et propose un accompagnement diversifié : rencontres de travail, ateliers, formations et suivi individuel auprès des directeurs et administrateurs, que ce soit dans le cadre de démarches planifiées ou pour un soutien ponctuel.

Exemples de soutien offert aux associations régionales :

- Participation à des réunions et rencontres de conseil d'administration ;
- Présidence d'AGA ;
- Participation à des entrevues d'embauche ;
- Conseil et partage d'outils avec les directeurs nouvellement en poste ;
- Rencontres et bilans avec les présidents et membres de CA ;
- Soutien à la création et à la révision des règlements généraux ;
- Assistance téléphonique sur des questions spécifiques ;
- Soutien à la création de plans stratégiques ;
- Référence à des experts ou personnes compétentes selon le besoin.

Le respect, la confiance et la confidentialité demeurent au cœur de ces services. Les associations s'engagent à partager leurs réalités et leurs documents, et à accueillir des suggestions parfois exigeantes, afin de progresser collectivement.

Événements et rencontres

- **Rencontres provinciales des ARKB**
Trois rencontres provinciales a eu lieu à la Maison du loisir et du sport et en Zoom. Ces rencontres permettent aux associations de constater l'évolution des dossiers, d'échanger des idées et de repartir mobilisées avec de nouveaux outils et contacts.
- **Comités organisateurs provinciaux**
Avec le coordonnateur des programmes et la direction générale, la Fédération soutient ponctuellement les comités organisateurs des tournois provinciaux sanctionnés.

Les services offerts : *Soutien aux ARKB (suite)*

Outils et technologies

- **Logiciels Sport Plus**
KBQ finance l'accès à ce logiciel d'inscription en ligne et assure la formation des associations, facilitant ainsi la gestion des membres.
- **Portails web pour circuits régionaux et provinciaux**
Un contractuel améliore continuellement les portails de gestion des circuits ([CCR](#) et [CCP](#)), permettant la gestion des inscriptions d'équipes, la création et diffusion des horaires, le calcul des classements et la diffusion centralisée des résultats.
- **Google Suite**
Chaque ARKB dispose d'un disque partagé Google, favorisant l'échange, l'archivage de documents et le travail collaboratif simultané sur un même fichier.
- **Formation en gouvernance en ligne**
Reconnaissance du ministère de l'Éducation : cette formation gratuite de 5 heures est accessible à tous les administrateurs et membres permanents des associations, sur une période de 180 jours, à réaliser selon leur disponibilité.

La Fédération tient à remercier tous les **administrateurs et administratrices** pour leur collaboration, leur soutien et le partage de leurs connaissances. Grâce à cette synergie, aucune demande d'aide n'est restée sans réponse. Bravo pour l'**excellent esprit d'équipe** et la belle collaboration entre les régions !

Les services offerts : *Formations*

Apprenti-entraîneur / Assistant-entraîneur

La Fédération continue de former les futurs entraîneurs, professeurs d'éducation physique, parents souhaitant accompagner l'entraîneur de leur enfant et intervenants/arbitres de ligues adultes, faisant de cette mission une **priorité essentielle**.

- 1 stage « Animation sportive » – 4 participants
-

Entraîneur

Le perfectionnement des entraîneurs reste au cœur de l'action de la Fédération pour assurer une pratique de qualité du Kin-Ball dans toutes les régions. Cette année, **47 entraîneurs** ont suivi les formations proposées :

- 2 stages « Animation & entraînement » – 35 participants
- 2 stages « Entraînement & compétition – l'introduction » – 12 participants

Merci à tous nos entraîneurs pour leur **engagement et leur passion**, qui rendent possible la pratique du Kin-Ball dans nos communautés.

Officiel

La formation des officiels demeure une priorité afin de garantir le bon déroulement des tournois. Cette année, **18 arbitres** ont participé aux formations offertes par la Fédération :

- 2 stages « Arbitre niveau 1 » – 12 participants
- 1 stage « Arbitre niveau 2 » – 6 participants

Merci à tous nos officiels pour leur **dévouement et leur rigueur**, qui assurent le succès des compétitions de Kin-Ball dans toutes nos régions.

Les services offerts : Événements provinciaux



La Fédération accompagne activement les comités organisateurs de ses événements provinciaux grâce à la direction générale et au coordonnateur des programmes. Ceux-ci collaborent avec les différents comités pour s'assurer que toutes les responsabilités du cahier des charges sont remplies, garantissant ainsi le succès des événements.

Défi Kin-Ball Québec

Ce tournoi promotionnel a été organisé en collaboration avec trois (3) associations régionales de Kin-Ball au cours de l'année 2024-2025. Les trois événements ont suscité un grand intérêt auprès des adultes du contexte récréatif et ont constitué une excellente vitrine pour promouvoir le Kin-Ball dans chacune des régions.

Défi Kin-Ball Québec – version adaptée

Une version extérieure, jouée sur terrain sablonneux, adapte les règles traditionnelles du Kin-Ball en passant de trois équipes à deux équipes composées de 2 à 3 personnes. Cet événement n'a pas été offert cette année. Rendez-vous à l'année prochaine.

Jeux Kin-Ball Québec

Cet événement provincial, qui marque la fin de la session d'hiver de nos clubs locaux, rassemble traditionnellement **trois équipes par région**, issues du contexte d'initiation. Il vise à offrir un **tournoi ouvert et rassembleur**, permettant aux joueurs et joueuses de différentes régions de se rencontrer et de partager leur passion pour le Kin-Ball. Pour l'année 2024-2025, ce tournoi n'a pas été offert. Rendez-vous à l'année prochaine.

Challenge des régions

Ce tournoi rassemble les meilleures équipes de chaque circuit régional. Pour 2024-2025, l'événement a eu lieu dans la **région de Lanaudière**.

Championnats québécois de Kin-Ball

Pour l'édition 2025, le comité organisateur de l'**ARKB Montréal** a pris en charge l'événement provincial avec son coordonnateur Toma Nakane Marcil, mobilisant plusieurs bénévoles pour assurer la réussite de cette compétition majeure.

Les résultats sont disponibles sur : <https://ccpqc.ca>

En conclusion

En amont, chaque comité organisateur doit promouvoir activement son événement dans sa région. Les événements provinciaux sont d'excellentes occasions de créer un engouement médiatique, de valoriser le Kin-Ball et de mettre en lumière l'organisme local et son offre de services. Pour faciliter l'accès à l'information, KBQ crée une page dédiée à chaque tournoi sur son site Internet, permettant aux joueurs, parents, amis et entraîneurs de consulter toutes les informations pertinentes. La Fédération tient à remercier tous les comités organisateurs pour leur dévouement, qui permet aux jeunes, à leurs parents et aux spectateurs de vivre des moments extraordinaires.

Le calendrier des événements

Date 24-25	Description	Région
1 juin	Stage Animation Sportive	Montréal (Montréal)
8 juin	Défi Kin-Ball Québec - Printemps	St-Hyacinthe (Richelieu-Yamaska)
17 – 18 août	Tournoi estival	Saint-Jean-sur-Richelieu (Rive-Sud)
7 septembre	Assemblée Générale Annuelle KBQ	Montréal (Montréal)
7 septembre	1 ^{re} rencontre provinciale des ARKB	Montréal (Montréal)
13-14 septembre	Stage Entraînement & compétition – l'introduction	Laval (Laval)
21 septembre	Stage Animateur-Entraîneur	Lavaltrie (Lanaudière)
28 septembre	Stage Arbitre niveau 1	St-Hyacinthe (Richelieu-Yamaska)
19 octobre	1 ^{er} tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Sud	(Estrie)
9 novembre	1 ^{er} Tournoi senior du CCP	Montréal (Montréal)
12 novembre	Tournoi de mise en forme CCR – Grand Montréal & 3L	Laval (Laval)
23 novembre	Défi Kin-Ball Québec - Automne	Deux-Montagnes, (Laurentides)
30 novembre	2 ^e tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Sud	(Estrie)
1 ^{er} décembre	Stage Animateur-Entraîneur	Montréal (Montréal)
8 décembre	Stage Animateur-Entraîneur	Montréal (Montréal)
14 décembre	3 ^e tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Sud	St-Hyacinthe (Richelieu-Yamaska)
14 décembre	2 ^e Tournoi senior du CCP	St-Hyacinthe (Richelieu-Yamaska)
15 décembre	Stage Animateur-Entraîneur	Montréal (Montréal)
15 décembre	1 ^{er} tournoi du CCR – Grand Montréal & 3L	Laval (Laval)
17 décembre	Activité découverte pour adultes	Carignan (Rive-Sud)
29 décembre	Kin-Ball de Noël 2024	Granby (Richelieu-Yamaska)
8 janvier	Activité découverte KBRY	Farnham (Richelieu-Yamaska)
18 janvier	Stage Arbitre niveau 2	St-Hyacinthe (Richelieu-Yamaska)
19 janvier	2 ^e tournoi du CCR – Grand Montréal & 3L	Joliette (Lanaudière)
21 janvier	Activité découverte KBRY	St-Hugues (Richelieu-Yamaska)
23 janvier	Activité découverte KBRY	St-Hugues (Richelieu-Yamaska)
24 janvier	Activité découverte KBRY	Cowansville (Richelieu-Yamaska)
25 janvier	3 ^e Tournoi senior du CCP	Montréal (Montréal)
1 ^{er} février	4 ^e tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Sud	(Richelieu-Yamaska)
2 février	2 ^e rencontre provinciale des ARKB	Montréal (Montréal)
8 février	1 ^{er} tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Nord	Rawdon (Lanaudière)
9 février	4 ^e Tournoi senior du CCP	Joliette (Lanaudière)
19 février	Activité découverte KBRY (Fillesactives)	Bromont (Richelieu-Yamaska)
23 février	3 ^e tournoi du CCR – Grand Montréal & 3L	St-Thérèse (Laurentides)
6 – 7 mars	Activité découverte KBRY	Bromont (Richelieu-Yamaska)
8 mars	5 ^e tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Sud	(Estrie)
15 mars	Stage Arbitre niveau 1	Montréal (Montréal)
22 mars	2 ^e tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Nord	Rawdon (Lanaudière)
23 mars	4 ^e tournoi du CCR – Grand Montréal & 3L	Terrebonne (Lanaudière)
29 mars	Défi Kin-Ball Québec - Hiver	Québec (Capitale Nationale)
30 mars	5 ^e Tournoi senior du CCP	Joliette (Lanaudière)
5 avril	Jeux de Montréal	Montréal (Montréal)
12 avril	5 ^e tournoi du CCR – Grand Montréal & 3L	Montréal (Montréal)
13 avril	Activité découverte KBRY	Bromont (Richelieu-Yamaska)
13 avril	3 ^e tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Nord	Rawdon (Lanaudière)
15 avril	6 ^e tournoi de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Sud	(Richelieu-Yamaska)
25 avril	Activité découverte KBRY	Cowansville (Richelieu-Yamaska)
26 avril	Championnat Québécois	Joliette (Lanaudière)
2 mai	Activité découverte KBRY	Drummondville (Richelieu-Yamaska)
3 mai	Stage Animation Sportive	Montréal (Montréal)
3 mai	Tournoi régional	Montréal (Montréal)
3 mai	Challenge des régions 2025	Terrebonne (Lanaudière)
4 mai	Jeux KBQ	Non offert cette année
10 mai	Finale de la ligue récréative de Kin-Ball - senior du Nord	Rawdon (Lanaudière)
15 mai	Réunion provinciale d'orientation du programme CCP	ZOOM
31 mai	Activité découverte KBRY	Bromont (Richelieu-Yamaska)
15 juin	3 ^e rencontre provinciale des ARKB	ZOOM

Le mot de la fin

Merci

Un immense merci à nos administrateurs, permanents, officiels, entraîneurs, bénévoles, parents et joueurs pour leur passion et leur engagement.

Merci également au ministère de l'Éducation pour sa contribution financière

Québec 

et à notre partenaire Kin-Ball Canada pour sa précieuse collaboration.



Ensemble, nous faisons grandir et rayonner le Kin-Ball au Québec.